

attendre le résultat des enquêtes qui se poursuivent actuellement. Avant longtemps, nous saurons, avec certitude, à quoi nous en tenir sur des révélations qui nous semblent dépourvues de tout caractère de crédibilité. Mais puisqu'elles sont devenues publiques, nous profitons de l'occasion, non pas pour traiter ce cas en particulier, mais pour dire un mot des Visions, Révélations et Prophéties en général. Les principes que nous rappellerons, feront comprendre la prudence et la réserve que l'on doit observer en pareille matière, et permettront de juger assez sûrement les cas particuliers qui se présentent trop souvent :

“Gardez-vous de croire à tout esprit, dit l'apôtre saint Jean, cherchez si ces esprits sont bien de Dieu. En effet, beaucoup de faux prophètes se sont répandus dans le monde.”

Notre-Seigneur lui-même a fait la recommandation suivante : “Si quelqu'un vous dit : Voici le Christ, ici ou là, ne le croyez pas : car il s'élèvera de faux Christs et de faux prophètes, et ils feront de grands signes et des prodiges, en sorte que (s'il se peut faire) les élus eux-mêmes soient induits en erreur.”

Telle est la discrétion avec laquelle tout fidèle et, à plus forte raison, tout prêtre doit accueillir les prédictions de voyants ou voyantes qui sont, le plus souvent, ou le jouet de leur imagination, ou les victimes de leurs passions, quelques fois les complices de Satan lui-même.

Si des saints — et les exemples ne manquent pas — ont pu être trompés par l'ange des ténèbres, il est facile de comprendre que de pauvres créatures, victimes de leur orgueil ou de quelque autre passion, peuvent devenir le jouet de Satan, et abuser de la crédulité du vulgaire et même de gens éclairés. Chaque siècle, pour ainsi dire, nous fournit des faits qui mettent cette vérité en pleine évidence.

Nous le répétons donc : “Gardez-vous de croire à tout esprit, mais examinez si les esprits sont de Dieu.”

Il y a donc des règles de conduite pour le discernement des deux esprits contraires, qui parfois produisent des phénomènes semblables ? Sans doute ; et nous allons les donner. Mais pour simplifier, nous nous en tiendrons aux *Révélations*, parce que d'ordinaire ces révélations sont accompagnées de visions, d'extases et autres phénomènes merveilleux.

Il ne faut pas confondre les *Révélations privées* avec la *Révélation canonique*.